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炒深港通 港股重上27000
不明朗因素未消除 券商對後市仍審慎
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有機構昨日在深圳舉辦「深港通技術研討會」，港
交所高級總監兼資訊技術科聯席主管梁松光應邀

出席。市場盛傳兩地交易所將會於收市後開記者會公
布「深港通」詳情。不過，港交所發言人昨日接受傳
媒查詢時表示，不評論相關傳聞，澄清昨日港交所並
無記者會；又稱「深港通」需監管機構批准，港交所
一直以來都在與相關機構接觸，進行籌備工作。
但在日間交易時段，投資者普遍相信「深港通」好
事臨近，刺激昨日港股連續第二日反彈，恒指開市即
升穿27,000點關口，高開175點報27,083點，此後一
直維持升勢。加上內地A股造好，滬指一度再創逾7
年新高，帶動恒指午後升幅擴大，最多升449點高見
27,356點。收市報27,280點升1.39%，全日成交1,315
億元。國企指數收市報13,984點，上升240點，升幅
1.75%。

內險股標青 券商股受追捧
藍籌股全線上升，華潤置地（1109）收報25.35元
升5.19%，表現最佳。港交所被熱捧，下午3時後曾
見298元，收市報296.6元升3.63%；中保監將於近期
正式發布有關保險公司發行優先股的通知，帶動內險
板塊維持強勢，平安保險（2318）和國壽（2628）雙
雙漲逾2%。內銀板塊也繼續向好，普遍漲逾1%。騰
訊控股（0700）收報157.2元升1.88%。
券商板塊是炒作「深港通」的最大受益者，華富國
際（0952）大漲 20.23%收報 2.08 元；耀才證券
（1428）升14.88%收報4.17元；英皇證券（0717）、
第一上海（0227）和西證國際（0812）也分別有7%

至9%的升幅。

百度入股效應 影視股炒上
百度入股星美控股（0198），該股再飆20.19%收報
1.25元；其他影視股也受惠，星美文化（2366）升
5.36%；橙天嘉禾（1132）升14.09%。
第一上海證券首席策略師葉尚志昨日接受本報訪問

時表示，市場憧憬「深港通」即將公布細節，是推動
股市上揚的最主要原因。另外，此前港股跌至27,000
點以下，部分投資者亦產生「博反彈」的心理積極入
市。但他認為，目前不明朗因素仍未消除，外資買盤
並不積極，顯示市場仍有不少顧慮，一旦爆出負面消
息，沽售壓力會迅速增加，故對短期內股市表現持謹
慎看法。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）「深港

通」好事臨近，有消息稱港交所（0388）、

深交所昨日在深圳召開會議，雙方將會於港

股收市後公布「深港通」詳情，雖然最後是

一場空歡喜，但在日間交易時段卻成為刺激

港股的一大利好。恒指昨日收復27,000點關

口，午後更一度大升449點，高見27,356

點，全日收報 27,280 點，升 372 點或

1.39%，成交額1,315.29億元。

香港文匯報訊（記者涂若奔）內地最新
公布的一系列經濟數據都不盡人意，尤其是
5月PPI（工業生產者出廠價格指數）連續
39個月下跌，令市場對貨幣政策寬鬆預期
持續升溫。多位分析員均認為，人民銀行本
月將會啟動新一輪降準降息，最快在本周末
就有可能宣布。

減息或在第四季 降1/4厘
大智慧通訊社引述昊灃投資管理董事合

伙人陳迅表示，人行降準隨時可能發生，不
排除這個周末的可能性，幅度預計為50點
子。但降息可能要等到今年第四季度，幅度
為25點子。招商銀行總行金融市場部高級
分析師劉東亮也預料，人行在6月份降準的
概率比較大，按照以往的慣例來看，預計降
準幅度在50點子，同時將帶有附加條件，
對「小微」、「三農」可能再額外降準50
點子。

貨幣政策放鬆空間仍大
澳新銀行大中華區首席經濟師劉利剛也

認為，儘管目前市場利率已經降到2009年
以來的最低水平，但內地企業的融資成本仍
然高企，企業的利潤也持續下降。此外，三
個月期的理財產品的融資成本仍然保持在
5%以上的高位。未來貨幣政策仍有進一步
放鬆的空間。6月再次降低存款準備金率甚
至存貸款利率的可能顯著增加。如果資本流
出保持第一季度的速度，人行將再降準100
點子，並再降息至少25點子。
彭博也引述經濟研究員張文晶指出，內

地今年經濟基礎未算穩固，下行壓力不宜掉
以輕心，加上目前通脹相當溫和，當局仍有
較大的政策空間穩增長。內地首席經濟學家
汪濤等人也在報告中表示，決策層捍衛增長

底線的決心並未動搖，預計人行會保證流動性充裕、
將貨幣市場利率維持在低位，必要時政府可在財政改
革方面做出讓步，估計政策加碼將推動第三季度經濟
環比增速更明顯地反彈。
民生銀行金融市場部首席分析師李志強認為，由於

已經公布的數據沒有超預期，所以不排除6月會出現
一個政策真空期。當然，從現有的經濟形勢來看，未
來降息、降準肯定還是要有的，最早的時間點可能在7
月份。

大摩：逾3萬億外資未來5年湧中國
各機構料中國很快再推寬鬆政策

交通銀行：由央行最新數據結合實體經濟數據看，儘
管有些許企穩跡象，但經濟運行總體仍然低迷，不排
除再次降準、降息的可能。
招商銀行：目前實際利率依然高企，限制了實體經濟
融資能力，央行有必要持續降息、降準，預計最快6
月就有可能再次見到降準出現。
澳新銀行：央行最新整體數據還是挺一般的，還是要
保持一份謹慎。料寬鬆政策還會持續，接下來預期可
能會先降息，而隨後進一步降準。
民生銀行：從現有的經濟形勢來看，未來降息、降準
肯定還是要有的，需要再看看6月或者上半年的經濟
數據，最早的時間點上就要到7月份。
瑞銀：過去一個月穩增長措施未能改變實體經濟在低
位徘徊，預計央行會保證流動性充裕、將貨幣市場利
率，維持在低位，必要時政府可在財政改革方面做出
讓步，料央行未來幾周或再降息。
光大證券：未來政策應着力於引導資金進入實體經
濟，繼續實施地方政府債務置換擴容、增加債券發
行、放鬆房地產貸款限制等政策，將有效緩解實體經
濟融資困難。
海通證券：當前工業投資低位，通脹未起，社會融資
總量持續下滑，預示後續經濟下行壓力仍未消除，而
低利率是去槓桿的必要條件，央行寬鬆態度從未改
變，6月或再次降息降準。

羅馬不是一天建成的。香港要建設人民幣離岸中
心，幕後功臣們需要付出多少努力呢？剛剛由多倫多
完成路演回港的金管局總裁陳德霖，他披露的一組數
字，或許是最好的註腳。據他統計，這次是他自2011
年3月以來的第12場海外路演，4年來他和金管局的
同事飛越近20萬公里，足跡涵蓋了四大洲，「除了
長途跋涉之外，每次海外路演都牽涉大量準備和籌劃
工作，過程有苦亦有樂」。

4年飛20萬公里遍四大洲
陳德霖稱，他們的海外路演足跡涵蓋四大洲，包括

澳洲（悉尼）、俄羅斯（莫斯科）、中東（杜拜和阿
布札比）、歐洲（倫敦、馬德里、巴黎）、南美洲
（聖保羅、聖地牙哥）、日本（東京）和北美（紐
約、多倫多）。「樂就是這幾年以來，香港的人民幣
業務發展神速，取得使我們引以自豪的成績，蛻變成
全球最具規模和競爭力的離岸人民幣業務中心，這些
海外推廣路演亦發揮了不少的作用」。

至於「苦」，陳總亦不諱言，稱在2011年舉辦的
頭幾場路演比較艱辛。當時因香港人民幣離岸業務才

剛起步，海外市場一般對人民幣國際化和人民幣結算
等的認知度十分之低，解釋時比較吃力。

莫斯科路演驚險處處
他回憶，在莫斯科的第二場路演出現不少驚險情

節，首先是好不容易才訂好一間酒店的會議廳，但酒
店就堅持要馬上以現金付足場租，否則拒絕開放會議
廳。他一度擔心路演會「爛尾」，幸好酒店方面在最
後一刻同意通融。另外的險象是其中一位香港主講嘉
賓臨時因為簽證出問題而突然不能出席，只好立即啟
動「B計劃」，臨時拉伕請另外一個講者補上。而應
邀主講的俄羅斯副財長又遲到，在他苦惱如何開展
「Ｃ計劃」之時，對方才翩然而至。

在完成路演後，同事們一同去莫斯科市內一家中
餐館吃晚飯，但又遭遇大塞車，近4個小時才能到
餐館，其後「好不容易坐上飛機返港，我奮筆直
書，在機上寫了密密麻麻的十多頁『鴻文』，打算
回港後分享離岸人民幣業務發展的歷程，但不幸地
空中服務員不慎打翻了一大樽可樂浸濕了我的『墨
寶』，迷信一點的，一定認為此行是受了甚麼詛

咒！」

巴西酒店忠告預備防彈車
陳總又講到2012年的巴西之旅最嚇人，「我們經

過近30小時的旅程，在抵達後酒店職員煞有介事忠
告，入夜後即使是一班人外出也不可在街上步行，一
定要乘車，最好用防彈車，因為匪徒喜歡在交通燈前
『擄人搶劫』！最後我們在沒有防彈車的『裝備』下
也幸好沒有出事」。

陳德霖感慨，基本上每次路演都不乏驚險事件，未
到踏上回程飛機的一刻都不敢怠慢。「種種的畫面，
不時在腦海浮現，似遠還近，但看見香港在短短幾年
間幾乎由零開始發展成今天全球首要的離岸人民幣中
心，我實在感到欣慰」。

一分辛苦才能換來一分收穫。香港的離岸人民幣中
心地位，絕非從天上掉下來的。中
央政府給予再好的政策，也需要付
出大量艱辛努力，才能真正落到實
處。

■記者 涂若奔

陳德霖的八千里路雲和月

香港文匯報訊 雖然MSCI今次的年檢未有將A股納入其新興市場指
數，令人對外資追貨的憧憬落空。不過，摩根士丹利估計，未來五年，
人民幣匯率市場化和中國資本賬戶開放，可能吸引4,000億美元（約3.1
萬億港元）海外資金進入中國股市和債市。
大摩發自本周四的研究報告指，在最樂觀的情況下，如果中國市場完

全開放，流入的資金規模更可能會超過1.2萬億美元（約9.3萬億港
元）。報告稱，中國放鬆資本管制還會促進國內投資者持倉多元化，導
致每年有近60億美元資金流出，資金的進進出出可能還會增強人民幣的
波動性。

人幣力爭進IMF儲備貨幣籃子
中國正在放鬆資本管制，力求國際貨幣基金組織（IMF）在10月份舉行
五年一次的評估之際把人民幣納入其一籃子儲備貨幣。中國金融市場的進
一步對外開放，將促使中國資產被納入基金經理追蹤的全球基準指數。
MSCI明晟本周三決定暫不把A股納入其新興市場指數，理由是投資者
在市場准入和資本流動性方面存在顧慮。

MSCI未來兩年納A股意圖明顯
大摩稱，儘管MSCI明晟今年再度未把A股納入其基準指數，但未來兩
年某個時候納入的意圖非常明顯。大摩預計，A股在MSCI明晟指數中的
初始權重可能在1%左右，這將帶來30億到50億美元的資金流入。第一
階段流入中國債市的資金約為30億美元。
人民銀行上周向獲准進入銀行間債券市場的境外人民幣清算行和參加
行開放了銀行間回購市場，並宣布將在年底前上線跨境支付系統。大摩
稱，雖然中國的改革措施有助於增強人民幣的說服力，但除非IMF放寬
標準，否則人民幣很難在今年納入IMF的儲備貨幣籃子。

香港文匯報訊（記者陳楚倩）瑞
銀直接執行亞洲股票部主管David
Rabinowitz昨在記者會上表示，部
分海外機構投資者對MSCI新興市
場指數未納入A股感到失望，個人
對納入指數維持正面看法，MSCI與
中證監已成立工作小組，就提升A
股的流動性及准入額度進行討論。
他更舉例，以往MSCI納入台灣及

韓國股市時亦需時研究達6至9年，
故投資者需保持耐性。MSCI以認真
及審慎態度處理，並預計最快在
2017年後有進一步消息。

A股波動增 需審慎入市
他認為，滬港通是人民幣國際化

的第一步，除了加強貨幣整體流動
性，更有助人行適應人民幣匯率波
動加大。長遠來說，滬港通亦將視
乎市場需要調整額度。至於RQFII
及QFII等境外投資者措施只屬短期
性，隨着投資渠道日益擴闊，故不
需擔心QFII等額度用完，預計將來
中國資本市場有望全面開放，容許
國際投資者直接投資內地。
近日A股急劇上升，他認為主要

是受當地投資者情緒所帶動，而非
基本面因素，加上內地資本市場愈
趨開放，相信未來A股波幅加劇，
建議投資者需審慎入市。
深港通即將開通，他指出，深圳

市場是一個波動且多元化的市場，
除金融板塊外，高增長的新興科技
等行業吸引不少投資者注意。
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■■恒指昨一度大升恒指昨一度大升
449449點點，，收漲收漲372372
點點，，成交成交11,,315315..2929
億元億元。。 張偉民張偉民攝攝

券商及影視娛樂股表現亮麗
名稱 股號 昨收(元) 變幅(%)

華富國際 0952 2.08 +20.23

耀才證券 1428 4.17 +14.88

富強金融 0290 0.285 +11.76

時富金融 0510 0.75 +10.29

新華匯富 0188 0.345 +9.52

星美控股 0198 1.25 +20.19

橙天嘉禾 1132 0.81 +14.08

意馬國際 0585 0.43 +11.69

國藝娛樂 8228 0.42 +9.09

香港電視 1137 2.82 +7.63

■David Rabinowitz稱，滬港通是
人民幣國際化的第一步。陳楚倩 攝

■陳德霖和金管局的同事近年飛越20萬公里，足跡遍布四
大洲，為香港建設人民幣離岸中心，風塵僕僕海外路演。

資料圖片

■市場對人行貨幣政策寬鬆預期持續升溫。


